

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 81
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 02 de marzo del 2015, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe el Secretario Municipal (S) Sr. Eduardo Valenzuela Salazar.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 78 (02.02.2015).
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 79 (03.02.2015).
- 3.- Acta Sesión Ordinaria Nº 80 (04.02.2015).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Circular Nº 15, Instituto Chileno Belga Cedora
- 2.- Carta de Presidente Junta de Vecinos Torreón Bajo
- 3.- Carta de Presidente Junta de Vecinos Minas de Leuque Dos
- 4.- Proyecto Subvención Centro de Madres Las Violetas de Denecan

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

- 1.1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 78 (02.02.2015).**
Aprobada Sin Observaciones.

1.2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 79 (03.02.2015).

- Aprobada Sin Observaciones.

1.3.- Acta Sesión Ordinaria Nº 80 (04.02.2015).

Aprobada Sin Observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Circular Nº 15, Instituto Chileno Belga Cedora.
- 2.- Carta de Presidente Junta de Vecinos Torreón Bajo.
- 3.- Carta de Presidente Junta de Vecinos Minas de Leuque Dos.
- 4.- Proyecto Subvención Centro de Madres Las Violetas de Denecan.

2.3.-ANALISIS

El señor Alcalde menciona la carta de la Junta de Vecinos de Torreón Bajo, respecto del comodato, ampliación del terreno y solicita pedirle al Director de Obras que se contacte con el Presidente de la Junta de Vecinos para ver hacia donde quieren ampliar el espacio del terreno, si es hacia la Escuela por haber más espacio, señala que una vez analizado se presentará en el Concejo y también el tema del plazo del comodato.

La Concejala Norma Monsalve dice que lo que ella entiende es que están solicitando ampliación de comodato y cree que debe estar por vencer.

El señor Alcalde comenta que en la carta de la Junta de Vecinos de Minas de Leuque es de agradecimiento por la actividad que se hizo en la Fiesta del Membrillo del sector y le parece bien que la organización agradezca el trabajo que el municipio realiza en las distintas actividades de la comuna.

La Concejala Norma Monsalve comenta que los agradecimientos deben ser para los funcionarios que estuvieron trabajando los dos días de la actividad y destaca su participación y cree que es la Junta de Vecinos la que mas debe trabajar pero ella vio pocas personas del sector ayudando en las ventas la mayoría eran funcionarios.

El señor Alcalde concuerda con la Concejala ya que las personas de la Junta de Vecinos era el mismo grupito que trabaja siempre, debido a que la gente prácticamente no trabaja y piden ayuda a los funcionarios, señala que la mayoría de la gente de las organizaciones quieren que la Municipalidad les haga casi todo y el resto solo critica, piensa que la gente está más cómoda y mas empoderada.

El Concejal Luis Sanhueza señala que la gente del Municipio se ha sacado los zapatos trabajando en las actividades y cree que hay funcionarios que no le dirán al señor Alcalde que están cansados pero se siente en el ambiente, comenta que las organizaciones no están trabajando ya que la Municipalidad les está haciendo casi todo en un cien por ciento y si bien es cierto que el Municipio les facilita casi todo para que hagan sus cosas se ven a los funcionarios vendiéndoles hasta las rifas y cuando hay beneficios para personas enfermas van muchos funcionarios a trabajar y ni siquiera se conoce a la persona que se le está ayudando, pero ve que desde fuera del Municipio hay abuso de confianza hacia el Municipio y si se sigue en esta línea los funcionarios terminaran con licencia, cansados comenta que antiguamente las Juntas de Vecinos se quedaban noches enteras para sacar proyectos que se querían hacer y ahora el Municipio les hace prácticamente todo y nadie lo agradece.

La Concejala Norma Monsalve apoya al Concejal Sanhueza lo mismo pasa con los premios que ellos entregan, dice que antes se hacían muchas actividades para reparar las calles, alcantarillas y comenta que hoy en día no se sabe hacia dónde van esos recursos.

El señor Alcalde comenta que eso pasa porque las organizaciones son autónomas y nosotros no podemos intervenir, uno no se mete en las cuentas, solo colabora con ellos y en algunos casos, como en Minas de Leuque donde la Junta de Vecinos a invertido sus recursos en la ampliación y mejoramiento de la Sede, comenta que en el caso del Club Deportivo sus recursos lo invierten en el tema del Futbol, dice que se le ha dicho que son muy caro los Campeonatos de Futbol, además a veces la gente se desanima con las actividades.

En relación al tema de los funcionarios, dice que el sostuvo reuniones con los directivos y personal para sociabilizar y mejorar la forma de participación, porque habían muchos que se repetían todos los fines de semanas y otros que no trabajaban y que cuando iban a inscribirse les decían que ya no necesitaban más gente, señala que a nadie se le obliga a trabajar los fines de semana y si no quieren hacerlo basta que lo digan en Dideco.

El Concejal Luis Sanhueza señala que es bueno que el señor Alcalde ese tema lo haya conversado con los funcionarios y así no le estén diciendo a él y comenta que él fue también trabajador y cuando a él le decían que se tenía que trabajar un fin de semana uno lo hacía porque es su trabajo y piensa que hay muchos que no tienen la personalidad para negarse.

El señor Alcalde encuentra que se tiene un doble discurso de parte del funcionario que realiza este tipo de comentarios, sin conversarlo con él o con sus jefes, porque la gente que se contrata sabe sus funciones y a nadie se le tiene obligado.

Señala que para el trabajo que se realiza en las distintas actividades se hacen listas de inscripción voluntaria de los que quieren trabajar los fines de semana a nadie se le obliga.

La Concejala Norma Monsalve señala que se les está haciendo todo el trabajo a la Junta de Vecinos, cree que se debe dejar que crezcan y dejar que trabajen solos, dice que en su Junta de Vecinos estuvieron todo el año con un funcionario en las reuniones y alguna gente se le acerco y le dijeron que cuando tendrían una reunión solos y ella le dijo que tenían que hablar y decirle que ellos pueden trabajar solos y que cuando necesiten un apoyo lo solicitarían.

El señor Alcalde comenta que no es así dice que hay un sistema que la Municipalidad trabaja con las organizaciones sociales y ellas mismas pidieron que en sus reuniones les acompañara un funcionario siempre y si alguna no quisiera que fueran, mejor para el Municipio e inclusive cuando no se ha ido de inmediato avisar que el funcionario no asistió a la reunión.

El Concejal Víctor Chandia señala que todas las actividades son parte de la administración de un Municipio y que favorecen o no a la administración, ellos verán como lo toman, además que estas actividades son para que la administración haga notar su participación, lo otro es la devolución de tiempo de los funcionarios, debido a que siempre se le ha dicho que es una participación voluntaria del funcionario y cree que si no se le pagan horas extras o se le hace devolución de tiempo es un abuso, ya que el funcionario jamás va a decir que no está de acuerdo, porque es parte de su contrato y porque si no participa no se le renueva su contrato, eso es así de simple y el que está molesto tendrá que ir igual porque es parte de su función y porque el servicio público es así y lo más

probable es que el Alcalde y todos los Alcaldes lo hagan así, dice que lo que le molesta es que no haya una devolución de tiempo ni pago de esas horas a los funcionarios o a lo mejor hay una cierta buena onda del jefe de llegar a acuerdos de que día trabaja y cual no o sino el funcionario termina reventado; dice que es más fácil hacer una reorganización de los tiempos de las actividades y de los funcionarios, manifiesta que durante el aniversario a lo mejor lo hacen por departamentos, pregunta que pasa con los funcionarios que complementan esos departamentos que son los que tienen que hacer escenarios, poner las sillas y posteriormente el retiro de todo, esos son los que se llevan el trabajo y el resto de los departamentos están haciendo que los demás trabajen, dice que él lo ha visto, que cuando terminan las actividades empiezan a desarmar y acarrear sillas para hacerlo al otro día en otro lugar y pregunta si para ellos no hay devolución de tiempo.

El señor Alcalde dice que en el caso de la gente del galpón se les compensa el tiempo porque su trabajo es pesado.

El Concejal Luis Sanhueza dice que no se refirió al aniversario porque se sabe que en esa fecha todos los funcionarios trabajan, el se refirió a todas las actividades que realizan las Juntas de Vecinos durante el año.

La Concejal Norma Torres comenta que con respecto a los trabajos de los funcionarios se cae en una cierta discordancia porque se reconoce el trabajo se acepta y por otro lado se critica porque es mucho y señala que las personas que vienen a trabajar al Municipio de Trehuaco se les explica bien y se les da a conocer cuál es el trabajo y como se trabaja y se hace al 100%, tanto administrativamente como en terreno en los diferentes sectores de la comuna y las personas asumen cuando firman su contrato de que es un trabajo pesado y si la persona que se queda será capaz de cumplir y comenta que los funcionarios siempre han apoyado a las organizaciones y existen organización que por sí solas no funciona, además que ellos se sienten apoyados por el municipio para poder crecer y si se habla de que hay un intervencionismo tendría que acusarse a todos los Municipios de lo mismo.

El señor Alcalde dice que ese es el trabajo del Municipio y del departamento de Desarrollo Comunitario y acá todos trabajan.

La Concejala Norma Monsalve, insiste en que la carta de agradecimiento de la Junta de Vecinos debe ser para los funcionarios y no para los concejales, dice que ella vio muy cansados a algunos funcionarios.

El Concejal Miguel Vargas también felicita a los Funcionarios Municipales y mas a los jefes de áreas ya que ellos son quienes lideran y dirigen los equipos de trabajo, además felicita a la Junta de Vecinos y al Club Deportivo de Minas de Leuque ya que todos los beneficios que realizan es para inversión en sus proyectos, dice que tienen buenos equipos, que él no ha visto en otras organizaciones, además felicita al señor Alcalde por la Fiesta del Membrillo, considera que todo salió bien y encuentra que lo único que encontró mal fue el tema de los carabineros que no querían dejar vender en el bar cuando estaba todo tranquilo y lo bueno fue que el Alcalde hablo con Carabineros para que autorizaran seguir con las ventas, lo cual se logró hacer.

El Concejal Raúl Espejo destaca la participación de los funcionarios municipales ya que le ayudan mucho a las organizaciones en estas actividades y ellos se merecen las gracias y el reconocimiento, con respecto a los funcionarios todos tienen compromisos, familias

para estar los fines de semana y ojala no siempre sean los mismos los que trabajen, solicita que se vayan cambiando.

El señor Alcalde señala que en Dideco hay una hoja donde se inscriben voluntariamente para trabajar, que a nadie se les obliga, solo se les informa de las actividades.

El Concejal Raúl Espejo dice que él reconoce el trabajo de los funcionarios pero él ha visto los fines de semana trabajando de forma seguida a los mismos funcionarios.

El Concejal Luis Sanhueza dice que las organizaciones están abusando del trabajo de los funcionarios.

El Concejal Víctor Chandia dice que aparte del trabajo de los funcionarios, se encuentra el tema de los premios que ellos como Concejales les dan para las actividades a las organizaciones.

El señor Alcalde responde que las organizaciones piden el apoyo de la Municipalidad y para hacer efectivo ese apoyo se nombra un funcionario de apoyo, por lo que las actividades la realizan con ese funcionario el que se encarga de pedir apoyo a la Municipalidad, cuando se va a las actividades se encuentra con ellos trabajando ya que entre ellos se potencian y se apoyan.

El Concejal Raúl Espejo indica que él ha estado en organizaciones donde la gente ni siquiera conoce a los funcionarios y funcionan muy bien.

El señor Alcalde dice que si no se estuviera haciendo el trabajo la crítica seria que las organizaciones no están trabajando o no existen porque el Municipio no los apoya y también manifiesta que cada administración tiene su sistema de trabajo, indica que el Concejal Raúl Espejo siempre está apoyando sobre todo en el tema de la rayuela y no se puede acusar por ello, por lo mismo, las personas que quieren apoyar en las actividades de las organizaciones son bienvenidas.

La Concejal Norma Monsalve comenta que el señor Alcalde esta mezclando las cosas ya que ella también fue dirigente, dice que jamás se acercó al Municipio a pedir nada y ellos si trabajaban, comenta que si la Municipalidad le sigue dando todo a las organizaciones el día de mañana todos dependerán del Municipio, lo que ella hace es una crítica para el Municipio y no a él como Alcalde.

El señor Alcalde dice que el igual fue dirigente del Concejo Local de Deporte y los mejores campeonatos se hicieron en esa época, donde se entregaron los mejores premios, dice que él fue criticado, también el Concejal Sanhueza que fue presidente en la Población Hernán Brañas; cree que la Junta de Vecinos de Brañas nunca volverá hacer lo que fue cuando estaba el Concejal Sanhueza y dice que ellos tienen las habilidades de llevar a buen puerto una organización, pero que no todas las personas las tienen, ese tipo de liderazgo y que por lo mismo, no se pueden comparar a un dirigente actual.

El Concejal Raúl Espejo se opone a lo que dice el señor Alcalde no es que no tengan las mismas capacidades, son distintas a lo mejor los recursos los puede tener más el Municipio pero que venga a decir que él tiene capacidades diferentes con un campesino no lo aprueba.

El señor Alcalde dice que no porque si el Concejal Espejo se para al lado de un dirigente tiene más habilidades que ese dirigente.

El Concejal Víctor Chandia comenta que el señor Alcalde uso dos conceptos antes dijo capacidades y ahora dice habilidades que son cosas distintas.

El Concejal Luis Sanhueza comenta que ellos no están en contra del señor Alcalde, pero siente que cuando se tocan estos temas él señor Alcalde se siente como ofendido como si fuese el malo de la película.

El señor Alcalde dice que él representa el trabajo que se realiza desde el municipio y que sus comentarios son desde esa perspectiva y que no se ofendido ni enojado.

El Concejal Luis Sanhueza dice que si se sigue con esta línea de trabajo y si a las juntas de Vecinos se les sigue haciendo el trabajo, donde en algunas actividades hay tres personas de la organización y quince del Municipio, significa que la organización no tiene interés de juntar dineros para cumplir sus objetivos, eso habla de que la organización no quiere trabajar y es el Municipio quien termina asumiendo toda la actividad, con ello se van a tener organizaciones flojas; con el tiempo van a empezar a desaparecer y no van a aparecer nuevos líderes; manifiesta que no puede haber tanto abuso de las Juntas de Vecinos.

El señor Alcalde dice que no hay que preocuparse por el día de mañana, que la función de hoy es hacer una buena labor social.

La Concejal Norma Torres comenta con respecto a lo que dice la Concejal Monsalve que piensa que su organización está intervenida y que desde el Municipio hacia las Juntas de Vecinos se estaría siendo muy paternalista, dice que llamen a su gente y a su directiva y que hagan una votación, preguntándoles quienes quieren que desde el Municipio se le preste apoyo y pregunta a la Concejal Monsalve a que se refiere cuando habla de intervencionismo, porque hay que empezar a diferenciar entre lo que es un apoyo y el intervencionismo, ya que con esta discusión no se sacara ninguna conclusión, respecto de la línea de trabajo a seguir, si primero el Concejo no logra determinar cuáles son los problemas y de lo que se quiere hacer, no se determinará un objetivo claro de lo que se quiere mejorar, manifiesta que durante esta administración del Alcalde Luis Alberto Cuevas Ibarra, siempre se les ha dado apoyo a las organizaciones y que ellas en el último tiempo se han ido empoderando, siente que esos son los temas que se deben mejorar y verlo, dice que a lo mejor es bueno hacer un catastro de cuantas son las organizaciones que están trabajando, de cuantos son los funcionarios que trabajan, sus dirigentes y de las asambleas; además aclara que esta administración tiene una línea de trabajo que es netamente social y esto involucra a la administración y a sus funcionarios.

La Concejal Norma Monsalve dice que es lo mismo que dijo el Alcalde y lo que se ha estado diciendo por todos pero en otras palabras, da como ejemplo lo que sucede con el Presidente de la Junta de Vecinos de Goropeumo, quien el año pasado solicito varias veces premios a los Concejales y en una rifa los fondos eran para cambiarle la ventana a una vecina, dice que la gente ya ni siquiera esta solventando los gastos propios y está recurriendo a las organizaciones o a la Municipalidad y esa es la cadena que se está haciendo, con la cual no está de acuerdo.

La Concejal Norma Torres dice que es fácil porque la gente que no quiere colaborar no lo hace no más.

El Concejal Luis Sanhueza dice que el Concejo es para ver como se puede mejorar en el tiempo que no se note que es atacar a los demás, son un equipo de trabajo y el ánimo es buscar soluciones, considera que no es una discusión y que se deben buscar soluciones con altura de miras y no enojarse.

El señor Alcalde dice que no está molesto y el tema lo planteo él.

La Concejal Norma Monsalve dice que también son problemas de ellos como Concejo porque la gente se acerca a decirle cosas.

El señor Alcalde dice que quienes critican pueden ser opositores del Alcalde, donde habrá gente que le gusta lo que su administración hace y a otros no; lo mismo sucede cuando se hacen actividades, donde hay Concejales que asisten y otros que no lo hacen teniendo cada uno sus razones para hacerlo. Manifiesta que la gente desleal está en todos lados, debido a que de los funcionarios que tienen algún problema deben decírselo a él o a sus jefes con el ánimo de buscarle una solución a los problemas que presenten.

El Concejal Luis Sanhueza dice que hay maneras de hacerlo pero no así ya que el empleador hace al trabajador y el trabajador al empleador.

El señor Alcalde comenta que preguntara a los funcionarios sus problemáticas y que le digan quienes están descontentos.

El Concejal Víctor Chandia menciona que nadie le dirá que está descontento.

El Concejal Luis Sanhueza dice que se están mezclando dos cosas distintas, manifiesta que es tan fácil como que solamente los funcionarios no le hagan todo el trabajo a las Juntas de Vecinos ya que estas organizaciones no están haciendo nada y como ellos no quieren trabajar le pasan la actividad a la Municipalidad para que les haga todo el trabajo.

El Concejal Víctor Chandia dice que él está de acuerdo que las cosas se hagan así, pero también entiende que se está malcostumbrando a la gente, recuerda que lo dijo cuando se quería aprobar el programa de Los Buenos Muchachos donde se está fomentando la flojera a las personas, los problemas personales y territoriales la administración está cargando con eso y eso con lleva a que la administración se desenmarca en cierto rigor a lo que debe hacer, está en primer orden hacer actividades para las organizaciones, bingos, rifas, bailes y a lo mejor el funcionario está enfocado a eso y si está contratado para hacerlo que lo haga y es parte de su trabajo y si están de acuerdo como Concejo o no es un tema que la administración debe llevar, pero lo que critica es que hay un abuso con los funcionarios en que las pegas se les descarga en ellos, dice que hay cosas de la administración que no las comparte pero es lo que hay y si hay disconformidad de los funcionarios las deben arreglar con la administración.

El Concejal Luis Sanhueza comenta que es como cuando uno como padre malcria a los hijos, es lo mismo, se está malcriando a las Juntas de Vecinos.

El Concejal Víctor Chandia dice que eso es parte de la administración hacer presencia en las actividades y es parte además de hacer política y así de simple y dice que a él se le

han acercado un par de funcionarios a decirle lo mismo y el les dijo que lo deben plantear con la administración y si no que se vayan a trabajar en la empresa privada y eso no significa que haya un abuso de parte de las organizaciones.

El señor Alcalde dice que los funcionarios siempre tienen la opción en decir sus problemáticas, dice que muchas veces se solicitan permisos que al funcionario no le corresponden, sin embargo, nunca se les han negado, ni se ha despedido a nadie porque no pueda trabajar un fin de semana, dice que si alguien llegase a decirle que no puede trabajar un fin de semana habrá otra persona que lo reemplace.

El Concejal Luis Sanhueza dice que tal vez muchos callan.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

El Señor Alcalde da a conocer que los días Jueves y Viernes de la semana pasada asistió a reunión del concejo regional, el cual sesionó en la ciudad de Chillán, donde se logró insertar a Trehuaco dentro del concierto provincial y regional instalándolo como una de las tres opciones para convertirlo en Capital Provincial de la nueva Región de Ñuble, lo cual traería grandes ventajas para la comuna y dejándose presente que Trehuaco jamás estuvo considerado para ocupar este sitio, pero que gracias a los planteamientos que se realizaron esta opción fue aprobada por todos los concejales, también hace mención que fueron aprobadas dos ambulancias para la comuna.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

El Concejal Víctor Chandia quiere hacer explícita su molestia para con el Alcalde por leer comentarios de su facebook en un programa radial pagado con recursos Municipales, con funcionarios municipales y por más de una hora, piensa que por radio es muy distinto hacerlo que por las redes sociales y más aun nombrando a las personas con nombre y apellido, diciendo las ayudas sociales que se les ha dado a estas personas, comenta que lo encuentra de una bajeza tremenda.

El señor Alcalde contesta que desde su punto de vista, no es ilegal que el Alcalde defienda la gestión pública en un medio radial financiado por el Municipio y dice que él no lo hizo por el facebook del Concejal Chandia.

El Concejal Víctor Chandia dice que fueron sacados de su facebook los comentarios y porque no respondió por ese mismo medio y dice que se nombraban a las personas.

El señor Alcalde dice que las redes sociales son públicas y el es libre de defender la gestión pública por medio de la radio.

El Concejal Víctor Chandia comenta que es ilegal porque hizo las consultas y que se asesore bien porque ya se llevan pagados como treinta millones de pesos en demandas que a este Concejo no se le informa.

El señor Alcalde dice que lo único que se ha pagado fue a la señora Erika Urrutia del Daem y que fueron diez millones,

El Concejal Víctor Chandia pregunta que de donde saco esos dineros y si le pregunto al Concejo.

El señor Alcalde dice que no porque esos dineros estaban para indemnización.

El Concejal Víctor Chandia señala que los acuerdos que se toman en el Concejo al parecer no funcionan, no se estructuran, no se respetan y a partir de ahora todo lo hará por el conducto regular.

El señor Alcalde dice que el PMG que se aprobó el año pasado fue para indemnizar.

El Concejal Víctor Chandia señala que era para pago de cotizaciones previsionales y no para indemnizar, lo otro que está seguro que los profesores no les pagaron sus sueldos el día viernes porque no había dinero, le dice al señor Alcalde que sería bueno que se informara porque o lo están haciendo tonto o el está equivocado y lo que se aprobó fue para el pago de previsiones y su administración hecho a un funcionario, se le pago diez millones luego se fue a juicio, gano la demanda y se le pago diez millones más, son veinte millones de pesos y dice que traerá los documentos y que reconozca que se equivoca.

El señor Alcalde dice que no es así.

El Concejal Chandia reitera en que la próxima sesión traerá la información, manifiesta que eso pasa porque hay una mala administración ya que echar un funcionario cuando no hay dinero y pagarle una demanda de veinte millones de pesos cuando no hay recursos significa que se malgastaron esos dineros.

El señor Alcalde dice que el firmo el traspaso de dinero a educación el día jueves para pagar los sueldos de los profesores.

El Concejal Víctor Chandia dice que con la autorización y cuando traspaso esos dineros de la Municipalidad a Educación.

El señor Alcalde dice que los recursos de Educación siempre llegan a la Municipalidad.

El Concejal Víctor Chandia dice que está haciendo movimiento de cuentas.

El señor Alcalde dice que no son dineros de la Municipalidad los que pasaron a Educación, los dineros de Educación llegan a la Cuenta Corriente de la Municipalidad luego se hace el cheque que lo debe firmar el jefe de finanzas y se deposita a la cuenta de Educación y no son dineros de la Municipalidad.

El Concejal Víctor Chandia dice que en el tema de la funcionaria recuerda que cuando se presentó en el Concejo se le pago como nueve millones en ese momento y en la demanda gano casi diez millones más y son recursos que se podrían haber usado para pagar previsiones que se deben.

El señor Alcalde dice que no se deben cotizaciones.

El Concejal Luis Sanhueza pregunta al Concejal Víctor Chandia que si está seguro de lo que está diciendo.

El Concejal Víctor Chandia señala que si y traerá la documentación, aludiendo que es así porque se perdió ese juicio.

El Concejal Luis Sanhueza manifiesta su malestar de porque no se está informado.

El Concejal Víctor Chandia comenta que él se entero por personas externas de esta situación en vez de haberse informado en Concejo este tema.

El señor Alcalde contesta que cuando se le pago a la funcionaria en cuestión, se estaba lleno de actividades y los Concejos fueron largos, considera que no era el momento de decirlo y señala que no ha hecho nada ilegal. Manifiesta que el converso con la señora Erika Urrutia mucho antes que se presentara en el Concejo ya que ella habría tenido muchas licencias y ella era la encargada de hacer los sueldos y empezó a presentar reiteradas licencias medicas en los periodos cuando se debía hacer los sueldos, entendiendo que en Trehuaco no se puede tener dos expertos en hacer los sueldos.

El Concejal Víctor Chandia contesta que esa justificación es válida pero el problema no es la decisión sino el proceso equivocado en varias situaciones sus funcionarios les dijeron lo que les corresponde pagarle y esas seguidillas de errores hacen perder un juicio y pagarle a esa funcionaria sin que el Concejo ni siquiera se entere.

El Concejal Luis Sanhueza dice que le preocupa que estén pasando este tipo de cosas y que no se informe al Concejo.

El señor Alcalde dice que se llego a un acuerdo con la Sra. Erika Urrutia donde se le pagaba todo lo que le correspondía e indemnizaba, terminándose con ello la relación laboral existente y ella acepto, siempre que se le pagara lo que correspondía y sucedió que el jefe de finanzas de Daem, don Eduardo Parada hizo el cálculo de lo que se debía pagar, pero según el cálculo de la Sra. Erika faltaba dinero e inclusive se consulto a la Contraloría y ella también lo hizo a lo que respondieron que lo que ella sostenía no correspondía, sin embargo, la señora Erika tenía otra información que el Alcalde no tenia, correspondiente a un mes de cotizaciones no se le habían pagado y por esa razón la Municipalidad se vio obligada a indemnizarla y a pagarle, también informa que el día que fue a declarar el llamo a una reunión a la señora Carla González Asesora Jurídica de la I.Municipalidad y al señor Eduardo Parada Jefe de Finanzas del DAEM, quien le aseguro que el pago de las cotizaciones estaban pagadas, pero cuando él fue a juicio, dos minutos antes de declarar le dicen que no tienen los papeles de las cotizaciones pagadas, da a conocer que fue una situación muy bochornosa, de rabia e impotencia porque el señor Eduardo Parada no le informo cuando correspondía hacerlo y cree que la señora Erika tenía información que él no manejaba para ganar el juicio.

El Concejal Víctor Chandia dice que uno es el juicio que la Municipalidad pierde y lo otro es que lo mínimo es que este concejo estuviera informado de esta situación y de un pago de este tipo y no ocultar la información.

El señor Alcalde dice que en el espíritu de la administración no estuvo la intención de ocultar información, porque él debe ordenar sumario administrativo y una vez en proceso la asesora jurídico debe dar la explicación al Concejo, lo que pasa es que se adelanto todo esto porque aun hay medidas administrativas que están en proceso y por eso no se ha informado.

El Concejal Luis Sanhueza dice que cuando se habla que se perdió el juicio y hubieron errores de los cuales se deben hacer cargo ya que no es poco dinero, manifiesta que todos se conocen y debieran apoyarse ya que hay confianza evitando con ello escuchar rumores.

El señor Alcalde dice que si él lo había escuchado debería haberse acercado a preguntar.

El Concejal Víctor Chandia dice que se debiera informar de las situaciones que están pasando, que no tiene problemas en conversar las situaciones complicadas pero le molesta que lo hagan pasar por tonto.

El señor Alcalde dice que hay medidas que están en proceso y por eso aun no se les ha informado.

El Concejal Víctor Chandia dice que le parece bien pero sostiene que el juicio perdido fue en diciembre del año 2014.

El señor Alcalde dice que son muy importantes las responsabilidades.

El Concejal Víctor Chandia manifiesta que era algo tan simple como pedirles a los funcionarios de educación que se equivocaron en ese tema que informaran y no que se les informe después que sepa toda la comunidad.

El señor Alcalde acepta que es verdad que no ha sido en los tiempos pero las últimas sesiones del año 2014 estuvieron con muchas actividades.

7.- INCIDENTES.

La Concejal Norma Monsalve dice que tiene la solicitud de una familia de Puahun que tiene 5 niños que desean integrarse al sistema educacional y que según entiende habrían conversado el tema con el señor alcalde.

El Señor Alcalde dice que conoce el caso, que conversó con la familia a quienes se les solicitó venir a inscribirse al DAEM y aún no lo han hecho, por lo que solicita a la Concejal Monsalve que se comunique con la familia y les diga que vengan a realizar la matrícula de los niños al DAEM para buscarle una solución.

Concejal Norma Monsalve dice que habría problemas con el encendido de las luces del sector los Copihue y el mal estado del camino en sector de Goropeumo donde los abello. El Señor Alcalde dice que al parecer el encendido y apagado de las luces de ese sector se realiza de forma manual y con respecto al arreglo de camino se debe solicitar a las familias que se consigan el material.

La Concejal Norma Monsalve dice que también se encuentra con problemas el camino al Manzano en el bajo de los Toros, porque a la gente se le complica el estado de sus caminos por que el camión del agua no puede ingresar.

El Señor Alcalde dice que verá la solución de ambos temas.

El Concejal Luis Sanhueza dice que los apoderados de la Población Hernán Brañas desean saber si el furgón que va a buscar a sus hijos será gratuito igual que el año pasado o lo deberán cancelar ellos, también da cuenta del mal estado del camino que va del sector El Peral al Sector de la Vallica, solicitando ver la posibilidad de pasarle la motoniveladora.

El Señor Alcalde dice que con respecto a lo del furgón para traslado de alumnos lo verá con el DAEM y en relación al mejoramiento del camino El Peral- La Vallica, sería fantástico que los vecinos pudiesen conseguir la Motoniveladora con al Municipalidad de Quirihue.

La Concejal Norma Torres dice que una señora del sector de Caña Dulce de apellido Allende solicita un camión de tierra para relleno de un pozo que se encuentra en su propiedad, también solicita el mejoramiento del camino a Tome Chico antes de entrar al invierno.

El Señor Alcalde dice que se le solicite a la señora conseguir donde sacar tierra y que una vez que se encuentre el camión con la retro en el sector se le haga el trabajo, respecto al mejoramiento de trabajo sostiene que se tienen muchas solicitudes de maquinaria y que no se da abasto respecto de todo lo que la gente desea, sin embargo, se avanzar lo más que se pueda con los recursos que el municipio tiene.

El Concejal Raul Espejo solicita que el departamento de obras solicite a vialidad la limpieza y rose de caminos rurales especialmente en aquellos lugares con poca visibilidad.

El Señor Alcalde dice que se le ha enviado en reiteradas ocasiones esta solicitud a vialidad quienes aluden a que no cuentan con presupuesto.

También da a conocer que el puente El Manzano se cayó y que se encuentra en reparación, por último plantea que sería muy bueno tomar una capacitación al sur o al norte de Chile donde todos puedan participar.

Sin más temas que tratar y siendo las 14:30 horas se levanta la sesión.

Eduardo Valenzuela Salazar
Secretario Municipal (S)

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Marzo 02 del 2015.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 78 de fecha 02.02.2015.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 79 de fecha 02.02.2015.

3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 80 de fecha 02.02.2015.

Eduardo Valenzuela Salazar
Secretario Municipal (S)
Ministro de Fe